



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 12:36

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Jueves 14 de Diciembre del 2006

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

-Baja deshonrosa a Quiroz

-Jefe Antinarcóticos de Corn Island, Pablo Quiroz y el suboficial Pedro Pablo Cruz afectaron la imagen, prestigio y seguridad de la Policía

-Dirección de Auxilio Judicial sigue investigación criminal sobre ambos

-La mejoría económica del teniente Pablo Quiroz fue señalada hace algunos meses por el agente jefe de sector en Nandaime. Esto se recoge en el informe de Asuntos Internos de la Policía Nacional que indica que la vivienda de Quiroz en Nandaime se terminó de construir en marzo de este año.

-FMI lanza condiciones a Daniel Ortega

-El Fondo Monetario Internacional (FMI) lanzó las primeras condiciones al Presidente electo, el sandinista Daniel Ortega, de cara a la firma de un nuevo acuerdo económico que permita a Nicaragua seguir gozando de estabilidad económica.

-El Grupo de Apoyo Presupuestario se reunió ayer con miembros del Gabinete Económico del gobierno saliente, y de paso solicitaron a la Asamblea Nacional incluir en el Presupuesto General de la República, más de 850 millones de córdobas que, indicaron, no han sido incluidos en la propuesta del Ejecutivo.

-Diputados del Frente Sandinista, miembros de la Comisión de Asuntos Económicos, Finanzas y Presupuesto, de la Asamblea Nacional, coincidieron en que desconocen los planteamientos del FMI.

-Hidrogena estará a medio gas en el 2007

-La hidroeléctrica estatal Hidrogena definitivamente verá mermada su capacidad de generación para el verano del 2007, tanto por problemas técnicos como por el bajo nivel del cuerpo de agua que alimenta a esta generadora, el lago artificial de Apanás.

-La distribuidora eléctrica española Unión Fenosa utilizará las plantas generadoras de energía ofrecidas por Albanic, prácticamente de forma permanente.

-Aparece otro relato contra el padre Marco Dessi

-A pesar de que en Chinandega muchos se han solidarizado con el padre Marco Dessi, acusado de pedofilia en Italia, también se empiezan a escuchar voces de diferentes partes del país y de otros lugares que, contrariamente, piden que el misionero sea castigado en aquel país

-Los que han llamado a LA PRENSA para contar su experiencia coinciden en estos detalles y aseguran que otro de los castigos del padre Marco era que los obligaba a permanecer inmóviles, de rodillas durante largas horas, o los ponían de pie frente a la pared. El pedazo de manguera caía sobre las espaldas cuando alguien se movía o estiraba el cuerpo para desentumirse

El Nuevo Diario

-“Fue asesinado”

-Familiars de sacerdote muerto rechazan hipótesis policial



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 12:36

PAG - 2 -

- No aceptan que haya ido a pie a buscar autobús en medio de la oscurana que reinaba cerca del Mayoreo
- Anuncian su propia investigación, y desde ya señalan que si hubiera rodado por el cauce, tendría raspones
- Autoridades no descartan accidente y buscan a dos testigos considerados claves para las investigaciones
- Carcabelos se autoinvestiga**
- Al menos en Migración, dice Fiallos
- Ministro de Gobernación trasluce que recomendó destitución, pero “me someto a lo que diga el Presidente”
- Hay tensión en Migración, sin embargo, subdirectora y los que han declarado ante la Policía y Fiscalía mantienen sus versiones
- Nieto de General Prats escupe ataúd de Pinochet**
- Su abuelo fue asesinado en Argentina por orden del tirano
- Carlos Prats fue el último jefe del ejército leal a Salvador Allende
- Fue muerto junto a su esposa en uno de los atentados que Pinochet solía mandar a realizar fuera de sus fronteras
- Hizo larga fila entre simpatizantes del ex dictador, y cuando le tocó su turno soltó el salivazo
- Vuela fábrica de químicos en Costa Rica**
- Un pequeño Chernobyl en Costa Rica
- Pavoroso incendio de planta química
- 12 bomberos heridos, 5 quemados graves
- Evacuan a cientos de pobladores
- Todavía anoche luchaban contra llamas
- Asesino en serie más rápido de la historia**
- Policía británica espera lo peor y actúa contra reloj
- Una callada ciudad ahora alberga a una población aterrorizada
- Jefe policial de Condado teme que asesino presionado vuelva a atacar a cualquier mujer vulnerable
- El criminal supera el lapso en que Jack “El Destripador” y el asesino de Yorkshire acabaron con sus víctimas

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 12:36

PAG - 3 -

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



Opinión

La Prensa

Latinoamérica gira a la izquierda (Adolfo Miranda Sáenz)

“La errática política exterior de Estados Unidos hacia América Latina, la corrupción de los gobiernos y la mala distribución de la riqueza, han producido un giro a la izquierda confirmado con los recientes triunfos electorales de Chávez, Correa y Daniel Ortega, lo cual no significa que estas naciones caminen hacia un comunismo al estilo cubano. Se trata más bien de reclamos por necesidades básicas de personas excluidas de los beneficios del libre mercado sólo reflejados en los números macroeconómicos y aprovechados por un sector reducido; con gobiernos conservadores que, por ejemplo en Nicaragua, proclamaron una “nueva era” asegurando que “Nicaragua avanza”, aunque la inmensa mayoría no obtuvo beneficio alguno de tal avance.

El reto de la derecha conservadora ahora es modernizarse y convivir con esa nueva izquierda bajo las reglas de la democracia; y el reto de los liberales es sacudirse el conservatismo que los ha desnaturalizado y asumir su papel histórico de izquierda, que sin abandonar las banderas de la justicia social y el nacionalismo, defienda y garantice las libertades, como fue la filosofía de sus principales exponentes en Nicaragua: Zelaya y Sandino”.

En Letra Pequeña (Fabián Medina)

“Copalar. El proyecto Copalar es un buen ejemplo del dilema sandinista. Por un lado están los empresarios que controlan el Frente Sandinista y por el otro la masa pobre que les da los votos. En Copalar los empresarios sandinistas invertirán millones de dólares con miras a ¿darle seguridad energética al país? ¡No! Con miras a sacar grandes ganancias aprovechando las ventajas que les da el Estado. Al otro lado de la cancha están los miles de campesinos, muchos de ellos sandinistas seguramente, que esperan que su partido los defienda del desalojo, y una gran cantidad de



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 12:36

PAG - 4 -

ambientalistas, generalmente de izquierda, que también esperan apoyo del gran partido de izquierda contra lo que consideran un crimen ambiental. ¿Por quién va a optar el Frente Sandinista? Ya optó. Por el capital, lógicamente. Calificaciones. Una enfermedad crónica que padece Nicaragua es aquella de colocar en los principales cargos a personas cuyo único mérito es la cercanía con los dirigentes del partido que tiene el poder. Ha pasado en cada gobierno. Hace tres años, cuando el presidente Bolaños quiso proteger con inmunidad a algunos de sus allegados ante la amenaza de los delitos electorales, escribí en esta misma columna: “Con todo respeto, pero ¿qué sabe don Mario Salvo de agricultura para ser vice del Magfor, o Fausto Carcabelos de medio ambiente para ser vice del Marena... O el señor Miguel Ángel García, que entiendo es administrador, para vice de Educación”.

El Nuevo Diario

Medios, ética y cambio social (Guillermo Rothschuh V.)

“La crisis de credibilidad que abate a la sociedad nicaragüense pasa por la urgencia de modificaciones estructurales. Los pobres no pueden continuar siendo cada día más empobrecidos. La ausencia de políticas sociales debe ser compensada con la formulación de nuevas propuestas de carácter social. El Libro Segundo del Código de la Niñez y la Adolescencia interpela e impone la necesidad de saldar las cuentas pendientes acumuladas a favor de la niñez y adolescencia. Ni las instituciones gubernamentales ni los medios de comunicación pueden hacerse los desentendidos. En una época en que se sitúan como las crestas de la hegemonía, donde gobernar implica comunicar, deben asumir sin dilaciones otros compromisos, ajenos a la agenda institucional y a intereses estrictamente comerciales. Una de sus mayores aspiraciones debería ser convertirse en los abanderados de las necesidades del 70% de la población nicaragüense, que carece de toda capacidad de decisión, en aquellos asuntos que afectan el discurrir cotidiano de la nación. Enfocar la realidad de otra manera y negarle a la ética el lugar central que le corresponde en la gestación de una nueva sensibilidad social, sería un acto de traición y cobardía. Sería introducir a la mayoría empobrecida por los vericuetos de la desesperanza y el desaliento permanentes. Se profundizaría la desconfianza y se negaría la posibilidad de hacer de Nicaragua un país habitable para todos”.

Con Daniel y el FSLN, ¿qué nos espera? (Ing. Luis Enrique Figueroa A.)

“La responsabilidad de lo que haga el nuevo Gobierno no será únicamente del sandinismo, sino de todos los sujetos políticos manteniendo su identidad y posiciones políticas. Los que no quieren consenso ni coordinación con este Gobierno porque creen favorecerá a Daniel se olvidan del interés de la nación y de los más necesitados, harán oposición politiquera, con intereses personales o de fracciones y seguramente perderán apoyo popular. El FSLN deberá trabajar por su unidad y la búsqueda de alianzas y consensos en la base, establecer una política y promoción agresiva de cuadros jóvenes, estimular y luchar por valores no atendidos como la solidaridad, la discusión franca y directa, la honestidad, el trabajo, el respeto a la crítica y autocrítica y las divergencias, y la movilización social para lograr mayores eficiencias y resultados de los programas para combatir la pobreza y el apoyo a las políticas gubernamentales. Existen inmensas expectativas en los sectores



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 12:36

PAG - 5 -

populares por la solución de sus problemas, algunos creen que la falta de empleo y la pobreza se resolverá por arte de magia, y Daniel no es mago y mucho menos tiene el poder de Dios. Lo importante es que se adopten rápidamente medidas y programas para defender estos sectores, conscientes de las limitaciones económicas. Todos los poderes del Estado deberán funcionar de forma armónica con el Ejecutivo respetando su independencia y funciones, y alcanzar amplios consensos en temas sensibles principalmente en lo económico y social. Daniel ha expresado su disposición de formar un Gobierno Nacional. Si los empresarios, banqueros, pequeños y grandes productores, pequeños y grandes comerciantes, profesionales, trabajadores de los distintos sectores económicos, pobladores del campo y la ciudad y las distintas fuerzas políticas, en fin, todos los que amamos Nicaragua, respetando nuestras diferencias, nos unimos para trabajar por la patria, por nuestras familias y por nuestro pueblo tendremos el mejor Gobierno y las fuerzas políticas más responsables de nuestra historia. No tenemos derecho a equivocarnos, no podemos darnos el lujo de una opción diferente. Nuestro compromiso no es sólo con el presente, sino sobre todo con el futuro, con las esperanzas y sueños de este pueblo y abonar en pos de las nuevas generaciones. Hagamos, pues, caminantes los caminos, hagamos camino al andar. Dios salve a Nicaragua”.

Ojo con Copalar (Eunice Shade)

“Extraoficialmente se conoce que Bayardo Arce es uno de los más interesados. Bayardo Arce, el cuñado de Amílcar Ibarra, otro de los lagartos que pretende despojar a Nicaragua de su patrimonio hídrico con la perorata de que la crisis energética se resolvería con la aprobación de Copalar. Y es probable que este proyecto sea necesario dada las circunstancias energéticas del país, pero los intereses macabros y onerosos de sus promotores empañan los resultados beneficiosos que podrían obtenerse. En otras palabras y contrariando la trillada filosofía del florentino: el fin no justifica los medios. Definitivamente un reto del próximo año es impedir que la posibilidad que representa Copalar para contrarrestar la crisis energética sea objeto de negocio y tráfico por parte de un círculo de poder político y económico. Por último, y porque los últimos serán los primeros, las familias afectadas de Bocana de Paiwas y las comunidades aledañas deben ser tomadas en cuenta con alta prioridad”.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

-Asamblea aprueba mejora salarial para los médicos

-Ley de equiparación permitirá a médicos devengar hasta 1,700 dólares en cinco años

-Más de veinte mil trabajadores del sector Salud no serán beneficiados

-Por otro lado, los diputados también reformaron la Ley de Seguridad Social, con el objetivo de que algunas pensiones reciban el beneficio del mantenimiento del valor.

-El presidente de la Comisión Pro Derechos Humanos y la Paz, Maximino Rodríguez, aceptó ayer que corre peligro la aprobación de los 56 indultos.

-FSLN: Ley Marco es negociable

-La bancada del Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN) no desestimó ayer una prórroga a



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 12:36

PAG - 6 -

la Ley Marco, que congeló una serie de reformas constitucionales hasta el 20 de enero próximo.

-Sin embargo, el diputado por el Partido Liberal Constitucionalista (PLC), Wilfredo Navarro, sostuvo que mantienen su oposición a que las polémicas reformas constitucionales continúen suspendidas.

-Aprueban año de la “reconciliación”

-La Asamblea General de las Naciones Unidas aprobó sin necesidad de votación que el año 2009 fuese declarado el Año Internacional de la Reconciliación, luego que el Gobierno de Nicaragua presentara esta iniciativa.

Según el embajador de Nicaragua ante las Naciones Unidas, Eduardo Sevilla, la propuesta nicaragüense constituye “la búsqueda de un camino para crear un proceso de reconciliación universal”.

-Millonaria inversión en 2007

-Las últimas gestiones del presidente Enrique Bolaños han estado enfocadas en la búsqueda de un impulso en el sector de las telecomunicaciones.

Cálculos preliminares de LA PRENSA establecen que Bolaños ha logrado amarrar por lo menos 50 millones de dólares en inversiones por parte de las dos principales compañías telefónicas que operan en Nicaragua, el consorcio mexicano América Móvil y el español Telefónica Móviles.

Enitel, por su parte, habría presentado la semana pasada una solicitud formal a Telcor para operar el servicio de televisión por suscripción en los primeros meses del próximo año.

El Nuevo Diario

-Explican el supuesto faltante en Presupuesto (Pág. 3 A)

-“Montos de donantes no estaban confirmados al 15 de octubre”, dice ministro de Hacienda

-Ministro Flores envía carta a presidente de mesa de donantes, la embajadora sueca Eva Zetterberg

-Más de sesenta instituciones en el traspaso (Pág. 4 A)

-Entrega parece ser la más detallada de que se tenga conocimiento

-La transición institucional camina sin contratiempos y a paso acelerado en medio de intensas reuniones entre la comisión del gobierno saliente y la representación de las autoridades entrantes. Los encuentros tienen que ver con los aspectos legales, reclamos, litigios, auditorías, proyectos contratados, en ejecución y por ejecutar, mobiliarios, equipos, vehículos, bienes culturales y estados financieros, entre otras cosas.

-Tres partidos pretenden repartirse comisiones de AN (Pág. 4 A)

-Intensas negociaciones a pocos días del 9 de enero

-PLC, ALN y FSLN acaparan y quieren dejar fuera al MRS

-Los diputados electos de Alianza Liberal Nicaragüense (ALN) aspiran presidir cinco de las 15 comisiones que establece la recién aprobada Ley Orgánica del Parlamento, que ellos rechazaron durante el debate; otras cinco comisiones, el Partido Liberal Constitucionalista (PLC), y cinco el Frente Sandinista, FSLN, propuesta que deja sin opción a sus colegas del Movimiento Renovador Sandinista (MRS).

-Copalar y una rara tesis de Halleslevens (Pág. 5 A)

-¿Instituto de Previsión no es del Ejército?



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 12:36

PAG - 7 -

-“Quiero decirte que el Ejército no tiene ningún interés, y oílo bien y grabalo, el Ejército no tiene ningún interés en lo que es el proyecto Copalar, hemos dicho que el instituto de Previsión Social Militar es el que tiene las posibilidades, y que si se da el caso pudiera ser que este sea accionista en este proyecto”, dijo.

-Reviven caso de La Penca (Pág. 12 A)

-Edén Pastora: “Es una noticia alentadora”

-Atentado fue “un cruce de intereses, entre la CIA y la extrema izquierda”, señala ex guerrillero

-“Yo era una piedra en el zapato derecho y también en el zapato izquierdo”

-Fiscalía tica habla de nuevos indicios que podrían ayudar a identificar a los responsables

-PGR urge a Fiscalía en caso Noel Ramírez (Pág. 12 A)

-La Procuraduría General de la República urgió al Ministerio Público para que se pronuncie esta semana sobre “el tarjetazo” de Noel Ramírez, antes de que el delito prescriba y no puedan acusar en los tribunales, pero esta vez parece que eso no va a ocurrir, porque la Fiscal Departamental Nacional, María del Carmen Solórzano, aseguró anoche que el informe del caso estará listo en los próximos días.

Programas de Radio

Radio Ya

Programa **El Súper Reportero**

Conduce Sergio Miranda

Tema presentación de música de Campaña

Canal 8

Programa **Estudio 24 Horas**

Conduce Irving Vega

Invitado Cairo Manuel López (Ex Presidente de la Asamblea Nacional)

Tema Aprobación de la Ley Orgánica.

-López considera que esta es una ley que se aprobó precipitadamente y que roza con algunos artículos de la constitución política. Asimismo López señaló que los diputados deben enviar la ley orgánica al Presidente de la República para que esta sea ley.

Noticias de TV Anoche

-El Ministro de Hacienda, Mario Flores, explicó a la comunidad donante que en el Presupuesto General de la República no se incorporaron los 650 millones de córdobas que desembolsara el BID, porque no habían sido confirmados y la ley establece que el presupuesto se presenta con los recursos contables o confirmados (**Canal 8/ Noticiero 24 Horas**)